

VERTRAULICH
bis zur Feststellung des
schriftlichen Ergebnisses der
letzten nicht öffentlichen
Ausschusssitzung durch
die/den Vorsitzende/n!

Stadt Heidelberg
Dezernat III, Schulverwaltungsamt

**Einführung von Spanisch als vierte
Fremdsprache am Hölderlin-Gymnasium**

Beschlussvorlage

Beschlusslauf!
Die Beratungsergebnisse der einzelnen
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Zustimmung zur Beschlussempfehlung	Handzeichen
Kulturausschuss	28.06.2005	N	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein <input type="radio"/> ohne	
Gemeinderat	27.07.2005	Ö	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein <input type="radio"/> ohne	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Kulturausschuss empfiehlt folgenden Beschluss des Gemeinderates:

Der Gemeinderat stimmt der Einführung von Spanisch als vierte Fremdsprache am Hölderlin-Gymnasium zu.

Sitzung des Kulturausschusses vom 28.06.2005

Ergebnis: einstimmige Zustimmung zur Beschlussempfehlung

Sitzung des Gemeinderates vom 27.07.2005

Ergebnis: mehrheitlich beschlossen
Enthaltung 2

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Unmittelbar betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: **Ziel/e:**
(Codierung)

SOZ 9 Ausbildung und Qualifikation junger Menschen sichern

Begründung:

Die Fremdsprache Spanisch gewinnt immer mehr Bedeutung, es besteht eine große Nachfrage.

2. Mittelbar betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes im Sinne eines fachübergreifenden Ansatzes

Nummer/n: **Ziel/e:**
(Codierung)

QU 1 Solide Haushaltswirtschaft

Begründung:

Es entstehen der Stadt durch die Maßnahme keine zusätzlichen Kosten.

Begründung:

Die Gesamtlehrerkonferenz sowie die Schulkonferenz des Hölderlin-Gymnasiums haben in ihren letzten Sitzungen beschlossen, die Einführung von Spanisch als vierte Fremdsprache beim Regierungspräsidium zu beantragen.

Zur Zeit werden am Hölderlin-Gymnasium drei Züge angeboten. Davon werden zwei Züge im sprachlichen Profil geführt und einer im naturwissenschaftlichen Profil.

Im sprachlichen Profil: ab Klasse 5 Englisch, Klasse 6 Latein, Klasse 8 Französisch oder ab Klasse 5 Latein und Englisch-AG, Klasse 6 Englisch, Klasse 8 Französisch.

Im naturwissenschaftlichen Profil: ab Klasse 5 Englisch, Klasse 6 Latein oder Französisch, Klasse 8 Naturwissenschaft und Technik.

Ab dem Schuljahr 2005/2006 soll Spanisch als vierte Fremdsprache eingeführt werden. Die Einführung erfolgt in Klasse 10 (8-jähriges Gymnasium) und Klasse 11 (9-jähriges Gymnasium). Die Notwendigkeit der Einführung von Spanisch als vierte Fremdsprache begründet sich in der wachsenden Nachfrage nach dieser Sprache.

Das Regierungspräsidium hat bereits mitgeteilt, dass für die Einführung von Spanisch als vierte Fremdsprache am Hölderlin-Gymnasium keine Genehmigung erforderlich sei, da der Unterricht mit den vorhandenen Deputatsstunden abgedeckt werden soll.

Die räumlichen und sächlichen Voraussetzungen sind an der Schule vorhanden, der Stadt Heidelberg als Schulträgerin entstehen keine zusätzlichen Kosten.

Wir bitten um Zustimmung.

gez.

Beate Weber